

len in Wiesbaden absolvieren diese jungen Menschen die Altenpflegeausbildung mit hoher Motivation und stehen dann den ambulanten und stationären Altenpflegeeinrichtungen in Wiesbaden als qualifizierte Fachkräfte zur Verfügung.

Im Rahmen der Schulsozialarbeit und der damit verbundenen Vorbereitung auf die Berufsausbildung für Schulabgängerinnen und Schulabgänger bilden die Ausbildungen in der Altenpflege und in der Erziehung wichtige Bausteine. Gleiches gilt für die Qualifizierungsmaßnahmen im Rahmen des SGB II (Grundsicherung für Arbeitsuchende). Durch diese Maßnahmen werden auch Menschen mit Migrationshintergrund in bedeutendem Umfang erreicht. In den beiden letztgenannten Maßnahmen sind die individuellen Interessen und Kompetenzen der Teilnehmenden ausschlaggebend für den Zugang zu Maßnahmen und Programmen, die auf die Altenpflegeausbildung und Erziehung vorbereiten. Exakte Erhebungen darüber, wie viele Menschen mit Migrationshintergrund erreicht werden, liegen nicht vor. Aber allein die Zielgruppe der Schulsozialarbeit besteht zu rund dreiviertel aus Personen mit Migrationshintergrund.

Zu c)

Die unter b) beschriebenen Maßnahmen gehören zum laufenden Geschäft des Sozialdezernates und werden seit mehreren Jahren kontinuierlich weiterentwickelt. Ein Bericht über Umsetzung und Erfolg einer noch zu startenden Kampagne nach einem Jahr dürfte sich vor diesem Hintergrund erübrigen.

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Arno Jfk', is located below the text of point c).